

UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL CUSCO

FACULTAD DE CIENCIAS ADMINISTRATIVAS, CONTABLES,
ECONÓMICAS Y TURISMO

ESCUELA PROFESIONAL DE CONTABILIDAD



“EL CONTROL INTERNO EN LA GESTIÓN DE RECURSOS DE
LAS EMPRESAS CONSTRUCTORAS DE LA CIUDAD DEL CUSCO
PERIODO 2017”

TESIS PRESENTADA POR:

- Bach. Samuel Huallpa Sullca
 - Bach. Yonathan CusiHuaman Quispe
- Para optar el Título Profesional de
Contador Público**

ASESOR: DR. CPC. Federico Holgado Abarca

CUSCO – 2020

RESUMEN

El objetivo principal de esta tesis de investigación es conocer el grado de implantación del control interno y como esto afecta a la gestión de los recursos de las empresas constructoras, se quiere conocer las políticas y procedimientos implantados y determinar el nivel de eficiencia y efectividad de estas políticas y si ayudan a la protección de los recursos a través de la identificación de riesgos, además es importante saber si la gestión de las actividades realizadas para garantizar que los controles implantados sean óptimos y sean cumplidos en todas las áreas.

La presente tesis de investigación tiene las características de una Tesis no experimental de tipo correlativo, según la metodología y el análisis estadístico mediante la utilización de cuestionarios (Encuesta) esta investigación cuenta con las cualidades de ser una investigación cuantitativa.

La aplicación de las encuestas se realizó a 42 trabajadores del área administrativa y gerencial de 8 empresas constructoras en la ciudad del Cusco, después del análisis y la contratación de las hipótesis por medio del SPSS 23.

Las encuestas aplicadas nos llevó a la conclusión de lo siguiente: las empresas constructoras en la ciudad del Cusco aplican el control interno en sus empresas pero que no están bien elaboradas ya que presenta deficiencias, no abarca a todas las áreas y no permite la buena gestión de los recursos de estas empresas, además no existe políticas que sean aplicadas a los recursos financieros, no existe preocupación por la eliminación de los riesgos que puedan poner en peligro los recursos materiales, financieros, humanos y tecnológicos en la entidad, la información y comunicación es buena, existe preocupación por la

calidad de la información generada en cada área y que exista una adecuada comunicación lo que facilita y mejora la toma de decisiones.

Por lo que se concluye con las siguientes recomendaciones: 1.- Mejorar la aplicación de su control interno ya que dificulta la correcta gestión de los recursos, y que las políticas actuales deben abarcar a todos los recursos de la empresa. 2.- Las empresas deben implantar las actividades necesarias para minimizar los riesgos que afecten a la información y gestión de los recursos. 3.- las empresas deben supervisar los cumplimientos de sus políticas, estudiar y solucionar los problemas relacionados con sus procesos productivos. 4.- Las empresas deben de seguir cuidando la información en sus empresas y asegurar su nivel de veracidad través de indicadores y comunicar los objetivos y metas en todos los niveles de la empresa.

Para finalizar las empresas al haber aplicado las recomendaciones ya mencionadas se logrará una mejor utilización de sus recursos minimizando gastos, los niveles de riesgo serán mínimos y estos no disminuirán los niveles de productividad, se logrará salvaguardar correctamente los recursos de la empresa junto con la información necesaria, todo esto llevara a la empresa a una eficiente gestión y administración de sus recursos, el logro de objetivos y metas y alcanzar mayores utilidades.